



NPO法人 国際社会人剣道クラブ中国地区クラブ会報
INTERNATIONAL GOODWILL KENDO CLUB

第215号 2019(平成31)年4月・(令和元年)5月発行

中国地区クラブ会長 湯村 正仁

発行責任者 幹事長 金尾 静一

事務局長 岩田 啓司

正心

SEI

SHIN

特定非営利活動法人 国際社会人剣道クラブ H.P <http://www.npo-igkc.or.jp>

さよなら!!「平成」

よろしく!!「令和」

2019年4月30日で「平成」時代が終わり、5月1日から新しく「令和」時代の幕開けです。

【第215号の主な事項】

- ① 本号は、「平成」時代最後・「令和」時代の最初の中国地区クラブ会報「正心」となりました。
- ② 2019(令和元)年度5月全国例会(理事会・通常総会)は、5月3日(金)京都市「京都ホテルオークラ」において開催しました。
- ③ 次回の中国地区クラブ例会は、6月22日(土)～23日(日)、山口市において開催予定です。
- ④ 国際交流「サンクトペテルブルグ・ラトビア剣道親善交流」遠征は、期間：6月7日(金)～18日(火)において実施されます。

湯村会長、木谷先生、沖田先生が参加します。体調にはお気を付け下さい！！

- ⑤ 会員拡大に向けて、==会員一人が、一人の会員拡大にご協力下さい==



平成31年度 4月例会＝広島市「広島修道大学」＝のご報告

4月例会は、4月13日(土)～14日(日)、広島市安佐南区の広島修道大学にて開催しました。両日も、曇り空でしたが、春らしい暖かさの中での稽古会となりました。

第1日目(4/13)14時の集合時間には、会員26名。地元剣士2名、大学生(修道大学剣道部員)7名の総勢35名の参加者数となり、当地区クラブでは最大規模の参加者数による稽古会です。

この例会は、大学生の参加もあることから事故防止も兼ねて、岡本修先生の号令により、準備体操・



NPO法人 国際社会人剣道クラブ 中国地区クラブ 4月例会
開催日:2019(平成31)年4月13日(土) 場所:広島県広島市「修道大学 剣道場」

素振りを行いました。素振りでは、上下素振り・面素振り・跳躍面素振りに続いて股割り素振りを行いました。この股割り素振りも、回を重ねるごとに、慣れてきたか？苦痛が和らいできている様子です。

参加者の構成は、講師陣4名〔湯村範士・田頭教士・曾根教士(理事長)・森教士(広島市剣連)〕、一般剣士24名、大学生7名であり。試合場2面程度の道場がいっぱいです。一般剣士は、湯村会長の指導により剣道形小太刀3本、大学生は、曾根先生の指導により剣道形太刀7本の稽古を分かれて行いました。



【日本剣道形稽古】

湯村会長から、小太刀の一本目～三本目までの仕太刀について、①受け流し、②摺り上げ、③摺り落とし、④摺り流し、⑤摺り込み等についての指導をいただき、打太刀・仕太刀を交替し、繰り返す・繰り返さないでしたが、1回1回の稽古内容にバラツキがあり、課題も次々と新たに出てくる…？の繰り返しでした。

大学生は、曾根先生から具体的に指導をいただき少々緊張した様子で取り組んでおりました。

今例会の剣道形稽古は、40分程度で終了。

15時過ぎ頃、全員で記念撮影を行い座礼。湯村会長からは、「今日は、



本部から曾根理事長・田頭監事そして地元から森先生の3先生に参加いただき豪華な指導陣となっております。なお指導稽古は、京都での昇段審査会受審者を優先して行いましょう。思い切りシッカリと掛かって下さい。」と開会の挨拶をいただきました。続いて、3月に入会されました古澤先生(広島県)をご紹介しました。本来は名札贈呈を行うところでしたが、現物が当日まで届かなかったため、ご紹介のみとなりました。

古澤先生からは“積極的に例会に参加して稽古を頑張ります”と力強く決意表明をされました。

どうぞ伴に切磋琢磨行いましょう。



【稽古会】

15時40分頃、稽古開始です。岡本副会長の号令の下で基本打ちを行い、続いて2分間の廻り稽古を5回程行いました。やはり充実した講師陣・参加者も多いことから平素とは違う緊張感で稽古に移りました。

20分程度の基本稽古後、引き続いて、湯村会長・田頭先生・曾根先生・森先生の4先生を指導陣とする指導稽古が開始です。普段お会いすることが出来ない先生方を含む指導陣のため、そして昇段審査会も目前であることから、緊張感も並々ならぬものを感じるものでした。4先生の剣風は異なるもの“心の変化の兆しを捉えて打ち切る一本”は、何時もながら納得させられるものでした。

お互い稽古は、会員同志又は大学生相手の稽古に余念が無い。この春に受審をするのか？しないのか？の違いはあるものの、求める「打ち切る一本」は一緒である。皆さん、稽古の成果は如何でしたでしょうか？

16時45分稽古終了となりました。

第1日目の終りにあたり、指導陣3先生(曾根先生・田頭先生・森先生)から講評を頂きました。まず曾根先生からは「①打ち気に逸る気が出過ぎて、右手に力みが発生。そして打突後に気が切れ勢い(加速)が足りない。もっと、のびのびとして打突を行い、キチット残心が取れる勢いで打つこと。②打った後の流れ(キチットした残心まで)も大切なことである。」と頂きました。田頭先生からは「①有効打突は、打つ前に十分に攻め、適正な姿勢・充実した氣勢で捉えた機会に捨てて打ち切り残心を取ること。②打つ前の攻めが弱く感じました。③山岡鉄舟の『心外無刀』(心のほかに刀なし)から、心を打つことの大切さを述べられ、相手の気持ち、イヤッ！仕舞ったと感じるところを力強く打ち切ることが大事である。④シッカリと溜、十分な攻め→攻められる→攻め返す→激しい攻め合いの結果として、相手の気を崩し・技を崩して打ち切ること。が重要である。」と頂きました。そして森先生からは「①打突において、十分な攻めと溜が必要である。

②発声は相手の発声より更に更に力強く発声すること。③我慢、我慢して初太刀を打つこと。その初太刀

を打つため、常に攻める姿勢を保つことが必要である。」と頂きました。奇しくも3先生から「十分な攻め、ギリギリまで我慢・我慢し溜める。捉えた機会に捨てて打ち切る。そしてシッカリと残心を取る。」ことの重要性を再認識させられました。



最後に、3月の国際交流事業「台湾遠征」時の大会結果を報告し、全員の拍手で喜びました。

「2019年度国際都市剣道親善交流大会」“おめでとうございます！！”

成績：『個人戦：女子の部』優勝！ 岩崎先生。

『団体戦：男子50才以上』3位入賞！（岩崎先生・小下先生・岩田先生）チーム

『特別賞：敢闘賞』岩田先生。以上



【懇親会】

稽古終了後は、稽古会場の広島修道大学から、20分程度の車移動により宿泊場所「神田山荘」へ移動です。神田山荘は、広島市内の中心部に近い小高い山の中腹に位置し、ホテルから太田川と街並みを眼下に、その先には、国際遺産である宮島と瀬戸内海が霞む。静かでユックリ温泉も楽しみ疲れを癒すことが出来ました。19時から、ホテルの宴会場にて懇親会です。湯村会長の乾杯により開宴となりました。

懇親会には、曾根先生、田頭先生、高好先生もご参加をいただき、通常とは異なるメンバーであっても、やはり今日の稽古の反省か？小グループに分かれ剣道談議に熱中していました。楽しい時間の経つのは早いものです。21時、曾根先生と紅一点の平岩先生とのコンビで締めていただき閉宴になりました。稽古時間が長かった疲れもあったか？解散・就寝となりました。



【神田山荘から展望】

【朝稽古】

今回(4/14)の朝稽古は、ホテル及び広島修道大学の時間的な制約から、朝食後の10時から稽古開始です。9時30分頃には、会員18名、大学生7名の総勢25名が広島修道大学に集合し、準備開始です。

10時、早速稽古開始。本日の講師陣は、湯村会長、田頭先生、曾根先生の3先生である。

昨夜からは、時間的な余裕があったためか疲れも回復した様子で、元気な笑いが出る中で稽古開始です。朝稽古の前半は、会員が指導稽古をいただき、後半には大学生も指導稽古参加となりました。

昨日の稽古後のコメントおよび懇親会での反省等を踏まえ、心新たに掛かる気持ち強く3先生の指導稽古をいただきましたが、やはり厳しい攻めに悪戦苦闘でした。またお互い稽古は、剣道場狭しに展開され充実した1時間程でありましたが、稽古後の皆さんの笑顔には、充実感が漂い素晴らしいものです。

2日間の終りにあたり、湯村会長から「鳥取市の稽古会へ参加していただいた島野(兄)範士は、①指導稽古において、手にも足にも全く力みを感じさせられない。②足は常に細かく動かされている。(一瞬でも、足が止まると気も止まってしまう。だから、決して足は止めてはならない。)そして打突の時は、パーン・パッ・パッと一瞬で打たれる。とご紹介をいただきました。③しかし、一般の方は、どうしても構えてし

まう。発声すると力んでしまう。④また、打突時は振り上げて振り下ろすイメージではなく、一瞬で打つことである。⑤足にも気合いを入れ、バーンと打込むと同時に後ろ足を引き付け一瞬で打つことが大事である。後ろ足の跳ねあがりは無くして下さい。次回の例会まで、平素の稽古でシッカリと取組んで下さい。」と指導の言葉をいただき、最後に台湾遠征時の大会において、女子の部で優勝された岩崎先生にお喜びの言葉をいただき閉会、全日程を無事終了しました。

12時前に解散。それぞれ帰途につきました。参加の皆様、大変お疲れ様でした。田頭先生、曾根先生ご指導ありがとうございました、また高安先生、熱心な稽古ありがとうございました。

森先生(広島市剣連)、ご多用中のなかご指導ありがとうございました。

最後に、広島修道大学の剣道部の皆様、ご協力有難うございました。



令和元(2019)年度 5月全国例会(理事会・通常総会)のご案内(予定)

令和元年度理事会は16時から、全国例会(通常総会)は18時30分から開催され無事終了しました。以下のとおり、理事会・通常総会の概要について報告します。

日 時：令和元年年5月3日(金) (■第40回理事会 16:00~18:00)
 場 所：京都市「京都ホテルオークラ」 (■第20回通常総会 18:30~20:00)
 主 催：NPO 法人国際社会人剣道クラブ

参加の皆様、
 いろいろ行事多忙な中ご参加いただきありがとうございました。



【武徳殿】

【第40回理事会】

理事会は、5月3日(金)通常総会に先立ち、16時から開催されました。理事会における決議事項等については、概ね第20回通常総会に付議した内容となります。



【第20回通常総会】

通常総会は、理事会の後引き続いて18時30分から開催されました。

議 案

1. 第1号議案 第20期(2018年度) 事業報告
2. 第2号議案 第20期(2018年度) 決算報告・監査報告
3. 第3号議案 第21期(2019年度) 事業計画補正(案)
4. 第4号議案 第21期(2019年度) 補正予算(案)
5. 第5号議案 第21期(2019年度) 理事・役員(案)について
6. 第6号議案 北海道地区クラブ新設に伴う定款変更について
7. 第7号議案 その他
 - (1) これからの国際交流(特にヨーロッパ)について
 - (2) 2018年度全国例会決算・2019年度全国例会準備状況について
 - (3) 入会PR・案内用パンフレット作成ならびにホームページ改定について
 - (4) 減免処理のお願い(資料：地区クラブ減免手続きについて)
 - (5) 地区クラブごとの所轄都道府県について
 - (6) その他



【理事会】



【通常総会】

議事の経過の概要及び議決の結果

1. 第1号議案については、原案どおり異議なく盛大な拍手で承認し議決した。
2. 第2号議案については、「関東地区クラブ・会計財産目録」の「Ⅲ項負債の部・1項流動負債の未払金」が、他地区クラブと比して異常に大きな額となっている。これを速やかに正常に戻すようにと意見が出され、原案どおり異議なく盛大な拍手で承認し議決した。
3. 第3号議案については、国際交流の実施場所の修正について意見が出され、6月国際交流の実施場所を「ラトビア・サンクトペテルブルグ他」・10月国際交流の実施場所を「チェコ・オーストリア他」に修正することで、原案どおり異議なく盛大な拍手で承認し議決した。
4. 第4号議案・第5号議・第6号議案については、原案どおり異議なく盛大な拍手で承認し議決した。
5. 第7号議案「その他」
 - ① その他(1)項については、台湾・韓国との国際交流は大会参加による交流であるが、ヨーロッパ地域との国際交流は剣道の指導・講習会が中心であり、大会は運営側への参加等を行いながら剣道の普及活動を目的とした交流であり、国際交流の実施内容に違いがあることを認識していただきたいと意見があった。続いて、理事長からは（Ⅰ）韓国・台湾とヨーロッパ地域遠征について、今後も継続して国際交流を行うこととする。（Ⅱ）特に、ヨーロッパ地域遠征についての今後のスケジューリング・運営等のやり方・在り方の具現化については、理事長にて検討を行い、国際交流を継続すると意見があり異議なく盛大な拍手で承認し議決した。
 - ② その他(2)項については、原案どおり異議なく盛大な拍手で承認し議決した。
 - ③ その他(3)項については、プロジェクター使用により「現在作成中の新たなホームページ」の基本コンセプトについて具体的な内容説明があった。また、個人情報保護の観点から集合写真等の掲載時の留意事項等について質問があり、意見交換の結果（Ⅰ）集合写真の撮影時において、ホームページに掲載する旨について全員に周知するとともに了承を得ることが必要である。（Ⅱ）特に動画を掲載する時は、当該者の了承を得ることが基本となる。そして掲載時は、個人情報の掲載が無いように取扱いに十分な注意が必要である。と意見があり異議なく盛大な拍手で承認し議決した。
 - ④ その他(4)項については、原案どおり異議なく盛大な拍手で承認した。
 - ⑤ その他(5)項については、原案どおり異議なく盛大な拍手で承認した。
 - ⑥ その他(6)項「その他」については、（Ⅰ）理事長から、本クラブ会費取扱規定（年会費）第2条⑧8項及び（法人会費）第6条①項について、規定運営上支障があることから規定変更を行う議案を、11月の理事会・臨時総会に提案する旨の説明があり了承された。

【懇親会】

通常総会後に引き続いて、同じ会場にて懇親会が開催されました。懇親会の開宴に引き続き、昨年11月、東京で開催された八段審査会において見事合格されました東北地区クラブ幹事長の三條先生に、幹事長グループからお祝いの品が贈られました。三條先生からは「あの厳しい審査にまさかの合格でした。」と笑顔いっぱいにお喜びを述べられました。続いて、歓談の場へと移りました。懇親会へは、台湾からも参加されており、久しぶりにお会いしてやはり3月の台湾における剣道大会や11月国際親善剣道大会等の話題などで盛り上がっていました。台湾からの参加者とは、お酒の力で言葉の壁を越えての懇親も楽しく、そして国内・国外お互いに再会の喜びを感じながら和気藹藹に楽しい時間を過ごしました。



【懇親会模様】



【三條先生】



【台湾：陳会長】



【台湾と交流】

令和元(2019)年度 6月例会=山口県山口市=のご案内

「令和」を迎えて最初の例会となります。また、4月以降久しぶりの例会です。

地元の八段位先生をお招きする予定です。

土曜日または日曜日のみの参加も歓迎です。また、入会体験参加者も多いに歓迎です。

(稽古会)

日 時：令和元年6月22日(土) 14:30~17:00 (集合時間14:00)

場 所：『山口武徳殿(山口県警体育館)』 山口県山口市後河原片岡

(宿 泊)

日 時：令和元年6月22日(土)

場 所：『ホテル喜良久』 山口県山口市湯田温泉4-4-3 TEL:083-922-0333

(懇親会)

日 時：令和元年6月22日(土) 懇親会は、19:00~21:00の予定です。

場 所：『居酒屋 赤と黒』 ホテルから徒歩で5~7分程度です。

(朝稽古会)

日 時：令和元年6月23日(日) 6:30~7:30

場 所：『山口武徳殿(山口県警体育館)』 山口県山口市後河原片岡

令和元(2019)年度 7月例会=広島県東広島市=のご案内(予定)

日 時：2019年7月20日(土)~21日(日)

場 所：広島県東広島市

例会幹事：西本先生

令和元(2019)年度 8月例会=岡山県笠岡市=のご案内(予定)

日 時：2019年8月17日(土)~18日(日)

場 所：岡山県笠岡市

例会幹事：守本先生

令和元(2019)年度 国際交流事業について

2019年度国際交流事業は、以下のとおりです。

是非、国際交流事業における感動・感激を体感しましょう！！

きっと、学び得ることは沢山あります。

- 台湾高雄国際親善剣道大会 期間・場所：3月16日(金)~18日(月) 台湾(高雄)
参加者：松尾先生、沖田先生、上野先生、小下先生、岩田先生、岩崎先生
- サクトペテルブルグ・ラトビア剣道親善交流 期間：6月7日(金)~6月18日(火)
参加予定者：湯村会長、木谷先生、沖田先生
- 韓国社会人剣道大会 期間・場所：7月12日(金)~16日(火) 韓国(ソウル)
参加予定者：(5月27日現在) 沖田先生、上野先生、小下先生、岩崎先生、天田先生
- チェコ・オーストリア剣道親善交流 期間：10月12日(金)~10月24日(水)

以上